



# みどりの里

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなこころの子

宇奈月小学校 学校だより

第1号

令和2年4月13日

## 続けることができる幸せ

校長 内生蔵 保人



令和2年度 第15回入学式

苦境が続く中においても、なんとか4月6日の始業式、8日の入学式を終えることができました。全校の子供たち198名がそろい、いよいよ本格的に学校の活動が始まっていくものと、誰もが期待に胸をふくらませていました。

しかし、明日4月14日(火)から臨時休校の措置がとられることとなりました。保護者の皆様には、ご心配をおかけいたしますが、ご理解、ご協力をお願ひいたします。

予定通り学校が再開しても、子供たちが4月に登校する日数は合計で10日(1年生は8日)しかありません。教職員一同、一日一日を大切に、心を込めて教育に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

さて、本校の教育目標は、『思いやりの心とたくましい体をもち、自ら考え実践する子供の育成』です。平成18年の開校以来、脈々と受け継がれてきた目標です。

「思いやりの心」(徳)をもって、「たくましい体」(体)をつくり、「自ら考え」(知)実践してほしいという願いが込められています。

さらに、「思いやりの心」(徳)が一番に表されていることに、本校の大きな特長があることを改めて先生方で共通理解しているところです。宇奈月小、愛本小、下立小、浦山小の4校が統合し、まずは子供たちみんなが仲よくしてほしい、思いやりの心をもって一緒に新しい学校を創っていってほしいという願いが込められているのだということです。統合したときの地域や保護者の方々、教職員、子供たちの思いを大切にして、特色ある宇奈月小学校の教育を継続していきたいと思います。

世界的に休校となっている昨今、自宅学習がインターネットで進められているニュースが流れ、学校の意義が問われています。確かに、知識を手に入れるためであれば、子供たち一人一人に最適化された学習が効率的です。できる・できないの判断をデータ化し、難易度を調整しながら教材を準備することはAIの得意分野です。では、子供たちが雨の日も風の日も、暑い夏の日や吹雪の寒い日も学校に来る意義は何なのでしょうか。答えは、校歌の中にありました。

「笑顔の友と… 励ましあって学んでいこう」  
「体をきたえたくましく… みんな元気な…」  
「豊かな心はぐくんで… 友情かたく…」

} ※一、二、三番から一部抜粋した  
ものです。

人が人として育つには、保護者の方々を初めとして、周りの人との関わりが必要です。勉強や運動を頑張るには、切磋琢磨する仲間が、応援してくれる仲間が必要です。そして、これから変化の激しい社会を生き抜くには、元気の源となる、一緒に過ごした仲間が必要です。

本校の教育目標と学校の意義(目的)を大切にし、誠実に子供たちと向き合い、精一杯子供たちを応援していきたいと思います。臨時休校中並びに再開後も、本校の教育活動に対するご理解、ご協力を重ねてお願い申し上げます。

## 臨時休校中に起こるかもしれない、ネットの事故

生徒指導主事 大上戸 剛司



臨時休校中の安全メールやホームページの確認など、学校からの依頼によって、保護者の方々がスマホを見る機会も大変増えているのではないかと思います。

また、自宅学習用のプリント教材や動画視聴など、スマホやタブレットPCによる学習が進められる場面が今後も想定されます。

そんなとき、次のようなことを考えたり、すでに行ったりされた方はいませんか？

…学校からの連絡、子供が直接見た方が手っ取り早いなあ。

そうだ！スマホを新しいものにしたときの古い機種が余っているからそれを子供用にしようか。家にはwi-fiもあるから、動画も見られるし…

### ★ちょっと待ってください!!

機種変更をすると、自動的に古いスマホはインターネット回線を提供しているキャリア(docomoなど)と連動しなくなるため、フィルタリングの機能は停止します。

その状態でスマホを子供に渡してしまうと、フィルタリング機能が働かないため、子供が検索エンジン(safari や google)を利用した際に不適切な内容を含むサイトがランクインして表示されてしまうというリスクがあります。

安全性を確保するためにもフィルタリング用のアプリをインストールするのが賢明です。

iPhoneであればApple Store、AndroidであればPlay Storeで検索すれば見つかります。大半のフィルタリング用アプリはブロックする内容を指定することができますから、スマホを使う子供にとって不必要と思える内容のものはすべてブロックすることが大切です。

また、機種変更をした後も、古いスマホのメモリ内に登録されたGoogleやAppleのアカウント情報は残り続けています。AppleやGoogleアカウントの他に、SNSを利用していた人であればfacebookやInstagram、LINEなどのアカウント情報も記録されています。Amazonや楽天市場などのショッピングサイトで買い物をしていた場合は、クレジットカード情報も記憶されている可能性があります。

アカウントのリセットをしない状態で子供の手に渡ってしまうと、課金トラブルなどが発生しやすくなります。

### ☆古いスマホを使うには…

安全性を確保するため、端末内の個人情報をすべて初期化してください。初期化をせずに渡すのは大変危険です。子供がちょっとした不注意で他の人にスマホを見せた結果、保護者の方々のアカウント情報を悪用されてしまったというトラブルもあります。初期化そのものは簡単に行うことができます。

初期化の仕方がわからないという場合には、機種変更をしたショップに相談してください。さらに、多くのスマホには、ミニSDカードが内蔵されています。子供へ古いスマホを渡す際には、このSDカードを必ず抜きとっておく必要があります。ミニSDカードの情報は、スマホの初期化機能を使えば、データは見えない状態になりますが、PCの専用ソフトを利用して削除したはずのデータを復元することができます。また、子供がスマホを紛失してしまうと、大量の個人情報が流出するという事態になりかねません。

簡単に、便利だからと古いスマホを与えてしまい、問題が起きてから、子供のスマホ利用を制限することほど大変なことはありません。初期化やフィルタリング、アプリの制限など、分からぬまま子供に渡してしまわないよう、くれぐれもご注意願います。